

Réservé aux abonnés

À Audenge, l'un des plus grands centres de soins pour animaux de France

Lecture 2 min

Accueil • Gironde • Audenge



Les hérissons sont très nombreux à être recueillis au centre de soins de la LPO d'Audenge. © Crédit photo : B. B.

Par Bruno Béziat et Claude Desautly - b.beziat@sudouest.fr
Publié le 18/03/2023 à 18h15
Mis à jour le 18/03/2023 à 18h28



Créé en 2003, le centre de soins de la Ligue de protection des oiseaux d'Audenge a recueilli en vingt ans près de 40 000 animaux. Il a fêté son anniversaire ce samedi 18 mars avec le président de la LPO Allain Bougrain-Dubourg

« Il y a vingt ans, il était impossible d'imaginer une telle structure. Ce centre de soins de la Ligue de protection des oiseaux (LPO) est aujourd'hui l'un des plus grands de France. » Par ces paroles, le directeur du centre de soins d'Audenge et délégué régional de la LPO Nouvelle-Aquitaine, Olivier Le Gall, a rappelé que la réussite de ce lieu n'avait rien, au départ, d'une évidence. Car ce centre avait été monté pour la première fois en 2003 en urgence, avec les moyens du bord, pour soigner les très nombreux oiseaux mazoutés sur les plages de la région, à la suite du naufrage du pétrolier « Prestige » au large des côtes galiciennes.



Le président Allain Bougrain-Dubourg (à droite) écoute les discours. B. B.

Le centre de soins situé au domaine de Certes à Audenge a fait du chemin depuis ce désastre. Il a fêté ce samedi ses 20 ans. Un bel anniversaire célébré par le président national de la LPO Allain Bougrain-Dubourg, les élus du nord Bassin, le sous-préfet de l'arrondissement, et des représentants des principaux partenaires de la LPO dont le Département de la Gironde. Ils ont pu découvrir dans la matinée une présentation de la responsable de la LPO de Rochefort sur la procédure de prise en charge des animaux blessés, malades ou mazoutés.



Pour le public, Pierre Trintignac a détaillé les gestes de premiers secours pour les animaux. C. D.

5 000 animaux en un an

Puisque telle est la mission de ce centre de soins associatif d'Audenge. En vingt ans, ce sont près de 39 797 pensionnaires qui ont été accueillis et soignés (oiseaux, mammifères, amphibiens et reptiles). En 2022, 5 331 animaux y ont été accueillis. Une fois soignés, ils sont relâchés dans leur milieu naturel. Et l'on constate que ce nombre ne cesse de croître. La structure s'est ainsi étoffée au fil de ces vingt ans. En 2012, six volières de réhabilitation au vol étaient ainsi créées. En 2016, de nouveaux locaux de 500 m2 sortaient de terre, en 2018 une nouvelle nurserie, en 2019 des enclos pour mammifères. Dernière avancée en date en 2021 avec l'arrivée d'une vétérinaire salariée, une première pour un centre de soins associatif.



Lilou Durand et Clara Bonface expliquent sur maquette le parcours de soins des animaux. C. D.

Une réussite que l'on doit aux nombreux bénévoles de la LPO – 250 au plan national – aux salariés et aussi et surtout aux financeurs et partenaires, parmi lesquels on trouve évidemment des institutions comme le Département, la Région ou le Conservatoire du littoral, mais également une entreprise privée bordelaise, Cheops Technology (l'un des leaders du cloud computing en France). Son patron, Nicolas Leroy Fleuriot, a annoncé ce samedi une aide supplémentaire de 71 000 euros à la LPO.



Comment peindre des animaux ? Atelier d'aquarelle dirigé par Majlen Sanchez. C. D.

« Une situation catastrophique »

De quoi donner du baume au cœur à Allain Bougrain-Dubourg. Car ce dernier a évoqué « une situation catastrophique de la biodiversité » et la « nécessité de changer de paradigme ». 7 % des animaux recueillis par la LPO le sont d'ailleurs en raison du réchauffement climatique. Le président de la LPO a aussi souligné l'impact très important de la grippe aviaire sur les oiseaux. L'afflux est tel dans certains centres qu'ils sont parfois contraints de fermer faute de pouvoir prendre en charge les animaux. Celui d'Audenge tient le choc. La maire de la commune, Nathalie Le Yondre, a rappelé son « importance ». Le public a pu le mesurer l'après-midi en allant à sa découverte, avec de nombreuses animations proposées qui ont eu un certain succès en dépit du temps maussade.

LES SUJETS ASSOCIÉS

- Audenge
- Biganos
- Lanton
- Tourisme sur le Bassin d'Arcachon
- Bordeaux
- Gironde
- Tourisme en Gironde
- Loisirs et Tourisme
- Arcachon

RÉAGISSEZ À CET ARTICLE



Débat des lecteurs

10 débatteurs en ligne

Bordeaux : selon-vous la ville est-elle trop bruyante ?

Oui **Intervenant Rigoureux** **OUI**

Non

Sans opinion

Une ville n'est pas bruyante. Les voitures, les scooters ou les motos le sont. Les boîtes de nuit le sont. Mais si l'on enlève tout cela, une ville n'... Lire plus →

349 votes - Voir le résultat

LES DERNIÈRES VIDÉOS

Architecture : Un château d'eau signé Le Corbusier



RÉAGISSEZ À CET ARTICLE

Aucun commentaire

CASINO ARCACHON

50 ans

En Avril

La grande tombola Partouche

Voyage à Las Vegas,

Tirage le 28

LES JEUX D'ARGENT ET DE HASARD PEUVENT ÊTRE DANGEREUX - PERTES POSSIBLES CONSTATÉS DANS LA RÉGION. RETROUVEZ-NOUS CHEZ NOS JOUEURS-INFO-SERVICE.FR (09 74 75 13 13 - APPEL NON SURTAXÉ)

SUD OUEST

NOTRE SÉLECTION BONNE HUMEUR

DÉCOUVRIR

PREMIUM

Sur Web, Tablette et Mobile

- Le journal et ses suppléments
- L'accès aux articles abonnés
- L'édition du soir
- Le club Abonnés
- Les Formats Longs
- Les Archives depuis 1944

MON ESPACE PREMIUM

CONFÉRENCE

EMPLOI : LES MÉTIERS EN TENSION

SUD OUEST TV7